
Compte-rendu de la commission 
recherche du 8 février 2024 
 

Le Vice-président remercie le service de la Drev (Direction de La Recherche et de la 
Valorisation) pour leur travail. Il rappelle que les directoires font aussi un travail 
considérable, leurs directeurs sont invités dans la commission. On nous annonce le 

changement de directeur et le directeur adjoint au LEREPS (Laboratoire d'Études et de 

Recherches sur l'Économie, les Politiques et les Systèmes Sociaux) qui est intégré dans 
l’IEP.  Il remercie Mme Poinsot pour son travail passé notamment dans les relations avec 

le ministère sur le rapport Gillet qui le projet de simplification de la recherche. Nicolas 

Destainville épaulera Mme Poinsot sur ce dossier.  

 

Point 1 : Approbation des comptes rendus des commissions de la recherche des 7 
décembre 2023,18 et 25 janvier 2024 (délibération) 
  

Le compte rendu du 7 décembre (c’était l’ancien conseil) : 12 ne prennent pas part au 

vote, 12 abstentions, et 13 pour, il est adopté. Les autres comptes rendus sont adoptés 
avec 35 pour.  

 
Point 2 : Appel d'offres manifestations scientifiques 2024 : vote des 
lauréats (délibération) 
 

On rappelle que 19.000 € sont fléchés sur cet appel. Les critères d’attributions sont aussi 

rappelés. Je demande qu’une articulation avec les appels d’offres de composantes de 

l’université soit faite. M. Arlat répond favorablement. Il est demandé s’il est possible de 

faire une demande récurrente, c’est possible. Il est fait remarquer que le montant des 
enveloppes est modeste au regard des budgets des manifestations. Mme Coutin demande 
si des stages en L3 pour des jeunes filles sont éligibles, ce n’est pas de la recherche une 

réponse négative est donnée. Au fil des dossiers il apparait que les évaluations ont été 

faites dans l’urgence et qu’il y a un manque d’harmonisation entre les rapporteurs. Il est 

prévu d’améliorer l’évaluation à l’avenir. Il faut noter que la dimension internationale et 

l’implication des femmes sont très importants pour obtenir un financement. 3 

abstentions, 35 pour, la liste des lauréats modifiées en séance est adoptée.  

 

Point 3 : Nomination d'un 2éme  directeur-adjoint au Centre 
d'Etudes Spatiales de la Biosphère (Cesbio) (délibération) 
 



  M. Zribi devient directeur de l’OMP. Il a été remplacé en tant que directeur du CESBIO 

par Madame Valérie Demarez pour un interim d’un an, assistée par M. Eric Ceschia en 

complément de M. Jarlan. Le point débattu par la commission est la direction adjointe 

de M. Ceschia. Le point est adopté avec 2 abstentions, et 35 pour. 

 
Point 4 : Demande de financement pour une journée de 
présentation de l'Institut Universitaire de France (IUF) et de la 
campagne de recrutement 2024 (délibération) 
 

Le projet est présenté par J.M Devaud et G. Cabanac. Il s’agit d’une matinée le 29 mars 

2024 de présentation. Un rappel des missions de l’institut est esquissé. Ils veulent 
également mettre en place un réseau de référents IUF pour accompagner les candidats. 

Il demande une subvention de 2500 €. Faut-il l’ouvrir au site Toulousain ? Cela semble 

une bonne idée aux porteurs. Je demande s’il est envisagé de rendre l’événement 

récurrent. Une réponse a priori positive est apportée sous réserve du vote du jour. Une 

personne demande s’il y aura un vrai relai pour les SHS. J.M Devaud répond 

positivement mais il y a du travail à faire sans doute en lien avec l’Université Jean-

Jaurès.  

Un premier vote sur l’ouverture à l’université de Toulouse : adopté à l’unanimité avec 39 
votants 

Le financement est mis au vote et adopté à l’unanimité 

 
Point 5 : Changement de directeur adjoint de l'école doctorale 
Sciences de l'Univers, de l'Environnement et de l'Espace (SDU2E) 
(délibération) 
 

 Micha Bystricki devient directeur adjoint, adopté à l’unanimité.  

 
Point 6 : Appel d'offre Tremplin 2024 : point sur les dossiers 
déposés et les modalités d'évaluation (information) 
 

Ce sont 121 dossiers qui ont été déposés pour 17 lauréats. M. Arlat regrette ce taux de 

réussite qui est trop faible. Cet appel doit favoriser des projets émergents. Je demande 

qu’au regard du nombre de lauréats, on limite la technicité liée à l’évaluation. Pierre 

Payoux interroge sur la prise en compte des conflits d’intérêts, Kerstin Bystricki indique 

que pour les dossiers BABS le travail est en cours. M. Dahan se félicite du nombre de 

dossiers déposés qui montre selon lui l’importance de cet appel à projets.  

Bystricky

Bystricky



 
Point 7 : Présentation du budget recherche 2024 (information) 
 

 Camille ? fait la  présentation du budget recherche adopté en 2023 par la 
précédente commission recherche en 2023. Un document a été envoyé attaché au 

courriel. Le budget total est approximativement de 9 millions d’euros. Des questions 

sont posées sur le financement du CRITT chargé du transfert de technologie et qui 

dépend de l’Université de Toulouse et pour lequel les dépenses ont beaucoup augmenté 

en 2023. J’interviens pour redemander un bilan global des flux financiers entre UT3 et 

l’UT.  

 

Questions Diverses 
 

M. Arlat ouvre les questions diverses. On apprend que le CNES a lancé un appel d’offre 

pour des thèses.  

 

 

Briet

80 bourses de thèse, 30 bourses de postdoc


